



CLAUDIA RECHAZA ESA FORMA DE ATENDER FENÓMENO MIGRATORIO

PRESIDENTA hace un llamado a la paz y a no exacerbar ninguna forma violenta de manifestación; se apoya a 35 paisanos detenidos

Confirma 35 detenidos; "no son criminales"

Claudia advierte que las redadas no resuelven el tema migratorio

› **LA PRESIDENTA** condena los operativos desplegados en EU con la Guardia Nacional; llama "a la paz, a la no violencia y a no exacerbar ninguna forma violenta de manifestación"



POLÍTICA MIGRATORIA
EXTREMA CONTENCIÓN EN EU

› Por Yulia Bonilla
yulia.bonilla@razon.com.mx

Tras asegurar que las redadas y la violencia no resuelven el fenómeno migratorio, la Presidenta Claudia Sheinbaum señaló que, producto de esas acciones que Estados Unidos intensificó contra migrantes que radican allá, este fin de semana 35 mexicanos han sido detenidos, situación frente a la cual aseguró que se tomarán todas las medidas necesarias para su defensa.

el dato

VARIOS PADRES denunciaron la presencia de ICE en escuelas, causando pánico entre niños y docentes. Se reportó la detención de menores acompañando a sus familiares.

Además, la mandataria federal expresó su rechazo a los operativos desplegados por el gobierno de Donald Trump que, con personal militar en las calles, se ha centrado en capturar a migrantes.

"Fíjense que hace unos días el Servicio de Migración y Aduanas de los Estados Unidos comenzó a hacer una serie de redadas en California, particularmente en la ciudad de Los Ángeles, y detuvo —hoy sabemos, estamos en contacto con ellos, con sus familias, a través de la red consular— a 35 mexicanas y mexicanos migrantes que radicaban allá, en los Estados Unidos. Hubo varias manifestaciones y, finalmente, el gobierno de Estados Unidos decidió, el día de ayer, en la madrugada de hoy, llegó la Guardia Nacional a Los Ángeles, California.

"En primer lugar, queremos decir que tenemos... Hay que decirlo: Las mexica-



LAS MEXICANAS y mexicanos que viven en EU son hombres y mujeres de bien, son hombres honestos, que se fueron a Estados Unidos a buscar una mejor vida para ellos y para aportar a sus familias"

CLAUDIA SHEINBAUM
Presidenta de México

nas y los mexicanos que viven en Estados Unidos son hombres y mujeres de bien, son hombres honestos, que se fueron a Estados Unidos a buscar una mejor vida para ellos y para aportar a sus familias; ¡no son criminales!, son hombres y mujeres de bien, honestos!", subrayó.

Además, externó un mensaje de solidaridad y mencionó que las instrucciones giradas desde hace un par de días hacia la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE)



fueron estar en contacto directo con los detenidos para brindarles apoyo.

Para ello, el titular de la SRE, Juan Ramón de la Fuente, se puso en contacto con el embajador de México en Estados Unidos, Esteban Moctezuma, así como con el representante diplomático de aquel país en el territorio nacional, Ronald Johnson, y las autoridades estadounidenses.

Resaltó que no se desistirá en la exigencia para que se respeten los derechos humanos y aseguró que todo aquel que desee volver a México será recibido.

"Siempre las mexicanas y los mexicanos van a tener nuestro apoyo y nuestra demanda para que se respeten siempre los derechos humanos. Y que sepan que, si quieren regresar a México, aquí los recibimos con los brazos abiertos; tenemos el programa México te Abraza, para recibir a las mexicanas y a los mexicanos que están en Estados Unidos... Y de nuestra parte, todas las acciones diplomáticas necesarias para defender a las mexicanas y a los mexicanos en el exterior", dijo.

En cuanto a las movilizaciones de la comunidad afectada en aquel país, llamó

a que no se convierta en protestas violentas, pero también remarcó su desacuerdo con la forma en que ha procedido el gobierno de Trump.

"No estamos de acuerdo con esta forma de atender el fenómeno migratorio. No es con redadas ni con violencia como se va a atender el fenómeno migratorio; es sentándose, trabajando en una reforma integral migratoria que tome en cuenta a todos los mexicanos que están del otro lado de la frontera; ésa es nuestra posición. Y siempre un llamado a la paz, a la no violencia, a no exacerbar ninguna forma violenta de manifestación, ninguna", expresó la mandataria.

En su mensaje, reiteró el señalamiento de que Estados Unidos no sería el país en el que se ha convertido, sin los paisanos, e incluso esto ha sido reconocido por el presidente Trump.

"Nueva York no sería lo que es, si no fuera por los poblanos que están allá. Los

Ángeles, California, no sería lo que es, si no fuera por los mexicanos y las mexicanas que están allá. Migran por necesidad y desde allá envían recursos a sus familias. Lo más importante que tiene que ser reconocido: las y los mexicanos se van allá, pero los necesitan allá porque, si no, no tendrían trabajo (mano de obra).

"Estados Unidos es lo que es gracias también al trabajo de las mexicanas y de los mexicanos que viven del otro lado de la frontera... Tiene que reconocerse el trabajo de las mexicanas y de los mexicanos en Estados Unidos. El presidente Trump lo hizo. Cuando el presidente (Andrés Manuel) López Obrador fue a la firma del tratado comercial con Estados Unidos, las palabras del presidente Trump, si las revisamos, fueron de reconocimiento al trabajo de las mexicanas y de los mexicanos en Estados Unidos, y eso es lo que queremos por parte del gobierno de Estados Unidos", exclamó.